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Si e concluso a tarda sera alia Camera 

I I dibattito sulla politico est era 

' f t ' 

^ ^ 

(Dalla prima) ' 
lasciare invece proporre tali 
alternative a De Gaulle, in 
nome della restaurazione del. 
la posizione di grande po-
tenza della Francia. •• 

In questa situazione, All-
cata ha denunciato con for-
za 11 fatto che finora la po-
litlca estera del governo sia 
s tata caratterizzata da una 
accentuazione della nostra 
subordinazione alia politica 
estera USA. accompagnata da 
una serie di elementi vellei-
tari , contraddittori, inconclu. 
tlenti. II risultato di tutto cio 
c la rinuncia ad una effettiva 
funzione nel campo della po
litica internazionale, la man-
canza di una vera politica 
estera italiana. 

Passando ad esaminare i 
eingoli aspetti di questa po
litica il compagno Alicata hn 
ricordato l 'atteggiamento ne-
gativo assunto sulla questio-
ne della forza multilaterale 
non solo dalla Francia. ma 
anche dal Belgio, e, recentis-
nimnmente, dal leader labu-
rista inglese, Wilson. «Noi 
siamo quindi T u n i c o paese 
che sta andando avanti nel-
la creazione di questa forza 
atomica multilaterale con lo 
stesso ardore della Germania 
occidentale, anche se i com-
pagni socialisti non nascon-
dono la loro speranza o la 
loro convinzione che alia fi
ne , questi esperimenti , studi 
e contatti, arrivino ad una 
tonclusione negative. Ma In 
(questo modo noi ci trovere-
m o — ha detto Alicata — 
legatl mani e piedi se non 
alia cosiddetta forza atomica 
m u l t i l a t e r a l ad una forza 
collettiva atomica formata da 
tin certo numero di paesi per 
'dare alia Germania occiden
tale la possibility di tin ac-
cesso alle armi atomjche\ Su 
questo argomento il Governo 
non puo continuare a ciurla-
re nel manieo ed ingannare 
il paese, bisogna dare un giu-
dizio, esprimere un parere. 
ch i ad re di fronte alia opinio-
n e pubblica la posizione del . 
Tl tal ia>. 

A proposito delle t rat tat i -
ve in corso a Ginevra, il 
compagno Alicata. ha chiesto 
che il Governo precisi le po-
sizioni concrete che intende 
nssumere sulle singole que
stion!: il Governo italiano si 
propone di contribuire a 
sbloccare la situazione avan-
yando suggerimenti idonei, o 
attende passivamente che il 
governo USA elabori sue pro-
])oste per.poj appoggiarle? 

Chiararrieatje>agSancialjO e 
yubordinato alia . politica e-
stera americana e. infine, 
l 'atteggiamento d e l r i la l ia 
verso i paesi del terzo mon
do. Anche da questo punto 
di vista quindi. il compa
gno Alicata ha riproposto con 
forza la questione del rico-
noscimento della Cina e ha 
denunciato l 'atteggiamento 
equivoco, assunto dal gover
no nei confronti della que
stione di Cipro, chiedendo 
un preciso impegno d'azione 
p e r il superamento dei trat-
tati di Zurigo, per la piena 
indipendenza e sovranita del-
l'isola e il ritiro delle basi 
militari straniere. 

Un'ultima, ampia parte 
dell ' intervento del compagno 
Alicata e stata quindi dedi-
cata alia politica europea del 
governo. «Nel momento in 
cui il problema dell'unifica-
zione politica dell 'Europa 
viene agitato non • solo dal 
Governo e dall'on. Saragat 
m a anche da numerose forze 
politiche, come problema di 
grande attualita ed inrpor-
tanza, 6 necessario, egli ha 
detto, precisare preliminar-
mente la nostra posizione 
ideale. No! siamo tra le for
ze politiche rappresentate in 
questo Parlamento coloro che 
credono. come e forse piu 

' delle altre, alia esigenza di 
ar r ivare ad una comunita dei 
popoli europei e di tutti i 
popoli del mondo. Questo e 
il nostra obiettivo supremo 
di comunisti. Ma 1'unifica-
zione politica dell'Europa 
non e una idea democratica 
in s£, essa pud avere un con-
tenuto democratico ed uno 
conservatore o reazionario. 
Bisogna quindi chiarire quale 
contenuto si vuol dare a que
sto sbandierato processo di 
unificazione, bisogna dire 
quale Europa si vuole crea
re , se un'Europa che nasca 
dallo stesso spirito in cui e 
s tato concepito il MEC, una 
Europa che costituisca una 
specie di superpotenza ca-
pitalistica oppure un'Europa 
intesa come un passo in avan
ti per le forze operaie, de-
mocratiche e socialiste. 

Ma questa scelta non pu6 
certo essere ridotta. come 
sembrano fare Saragat ed 
alcuni compagni socialisti, al 
problema della presenza o 
meno dell 'Inghilterra in que
sta Europa. II problema e 
quello del posto e del po 
te re che in quest 'Europa a 
vranno le grandi borghesie 
capitalistiche e le classi la-
voratrici e intermedie. Que
sto, in linea di principio. In 
linea di fatto, occorre dire 
che Wilson ha precisato che 
il governo laburista sarebbe 
disposto a riprendere i nego-
ziati per l'ingrosso •• della 
Gran Bretagna nel MEC, a 
condizione che ne sia sem 
pre garantita I'indipendenza 
e la particolarita dei suoi im 

' pegni nei confronti del Com
monwealth. Ma in - modo 
•s t remamente esplicito Wil 
son si e dichiarato contrario 

n d una integrazione politica, 
in quanto Londra deve man 

tenere una sua politica este
ra indipendente. 

Tutta la politica estera ita
liana — ha proseguito Ali
cata rivolto direttamente al 
ministro degli Esteri — e 
indirizzata in questo senso: 
bisogna • fare l'Europa con 
l 'lnghilterra. Ma se l'lnghll-
terra non vuol fare l'Europa, 
se soprattutto non vogliono 
farla quelle forze che, come 
ci auguriamo tutti, dirige-
ranno domani quel paese? 

SARAGAT: C'6 una evolu-
zione nolle cose... 

ALICATA: Certo, la politi
ca si fa anche sulle preve-
dibili evoluzioni, ma queste 
devono essere basate sulla 
analisi dei process! • in atto. 
Non e • possibile inventarsi 
dei processi • ed inchiodare 
poi ad un falso obiettivo tut
ta la politica estera di un 
paese. Intanto questa posi
zione dei laburisti e esplici-
ta. La posizione della Fran
cia lo e altrettanto. Quale e 
dunque la attualita politica 
del problema dell'unificazio-
ne europea? Non ci nascon-
diamo forse dietro questo 
problema per giustificare an-
cora l'inerzia, l'immobilismo 
della nostra politica ostera, 
sulla base di un obiettivo 
fittizio ed irreale? Ma nel 
momento in cui il problema 
fosse maturo, e in attesa che 
lo sia, e necessario porsi pre-
liminarmente alcuni proble-
mi: quale sara la posizione 
dell'Europa di fronte alia 
questione delle frontiere te-
desche? Quale la sua posi
zione nei confronti della riu-
nificazione tedesca? E infi
ne, quali sarebbero i rappor-
ti di questa Europa con i pae
si del Comecon? Quale sa-
rebbe la sua posizione nei 
confronti della Jugoslavia? 

c Anche su queste questio
ns — ha detto Alicata — dob-
biamo passare dalla fase del
le citazioni retoriche alia fa
se della concretezza. E - di 
questa fase di discusslone 
concreta fa parte il discorso 
che noi abbiamo gia aperto 
e che qui ribadiamo della di-
scriminazione che, negli or-
ganismi europei esistenti. 
viene operata nei confronti 
della ' classe operaia di due 
dei piu grandi paesi del MEC. 
In Italia e in Francia infatti 
si e operata finora l'esclu-
sione dagli organismi comu-
nitari di tutti i rappresen-
tanti del partito comunista 
e, in Italia, anche del par
tito socialista, e. delle orga-
njzzazioni sindacitli in cui mi r 
litahd i comunisti.' Rim'ubve-
re questa discriminazione 
rappresentera il pt->ip,q.S|8Eip 
e concreto passo sulla strada 
di una politica democratica 
europea che non deve tra-
dursi soltanto in parole piu o 
meno vane nei confronti "del 
generale De Gaulle, ma deve 
in concreto contrapporsi alia 
posizione che vi detengono i 
gruppi reazionari della bor-
ghesia europea. 

I temi economici della po
litica europeista sono stati 
ripresi e approfonditi dal 
compagno BARCA, interve-
nuto nel dibattito nella se-
duta pomeridiana. II com
pagno Barca ha messo in lu
ce la connessione esistente 
fra il modo in cui e stato 
posto, in nome di una certa 
scelta di fondo, il problema 
dell'uniOcazione europea, e 
l'attuale situazione • di difil-
colta che si registra nella bi-
Iancia dei pagamenti. Da qui 
la necessita di una radicale 
revisione di quelle scelte. 
Occorre riconsiderare oggi. 
egli ha detto, quei nessi che 
gli stessi partiti della mag-
gioranza hanno concorso a 
creare. 

Dopo avere sottolineato il 
carattere strutturale delle at-
tuali difficolta - economiche, 
il compagno Barca ha posto 
in evidenza il fatto che il ti 
po d'integrazione economica 
verso cui si e marciato in 
questi anni si e risolto ap-
punto in un aggravamento 
delle strozzature classiche 
della nostra economia e non 
in una loro correzione o su
peramento. c I comunisti av-
vertirono a suo tempo che 
I'entrata dell'Italia nel Mer-
cato comune senza avere pri
ma raggiunto - una unifica
zione economica interna, n-
vrebbe po<=to problemi di 
estrema difficolta. E se nes-
<:uno intende negare la spin-
ta alia produzione venuta 
dall 'apertura del Mercato, c 
altrettanto evidente che un 
certo tipo di integrazione ha 
finito con 1'accumulare e ag-
gravare le disuguaglianze v-
conomiche e per appmfon-
d i re , i divari di partenza. 
Giocando tutto sulla con-
giuntura favorevole, 1'Italia 
ha aderito in passato al pia
no di accelerazione del MEC 
senza che fosse stato risol
to nessuno dei problemi in-
teressanti il paese: e dove-
roso chiedere oggi una rime-
ditazione almeno di queste 
posizioni, nelle quali e pro-
babilmente da ricercare an 
che 1'origine delle contrad-
dizioni e delle difficolta eco
nomiche ' che sono esnlftv 
clamnro«amente nel -1S63> 

Non c'e dubbio che l'acc<*-
lera7ione del MEC £ *tata 
per alcuni paesi, ad esem-
p:o la Germania. un grosso 
affare e per altri paesi. tra 
cui I'llalia, un prezzo da pa-
gare ad una certa scelta di 
carattere economico. politi
co ed ideologico. Una parte 
della economia italiana non 
ha potuto sostenere questo 
prezzo; e da cid derivano le 

difllcolta attuali in cui si i Nella mattinata sono inter-
dibatte il Paese. Troppol venuti nel dibattito gli on. 
spesso invece si tende, da PEDINI (DC), DE MARSA-
parte della maggioranza, a |NICH (MSI) e ZAGARI del 
dimenticare la dimensione PSI. < II terreno d'azione de-
supernazionale di questi pro
blemi, la si e dimenticata per 
la congiuntura, e altrettanto 
sta avvenendo per la pro-
grammazione. 

Si sta vivendo sul piano 
europeo una crisi di prospet-
tiva che non ha soluzioni nel-
l'alternativa tra il disegno 
di unificazione gollista e il 
disegno tedesco; la crisi si 
supera uscendo da questi ter
mini e puntando ad una ef
fettiva liberalizzazione inter
nazionale nell'ambito piu lar
go possibile inclusa 1 Inghil-
terra, tutti I paesi europei, 
quale che sia il loro siste-
ma, e i paesi sottosviluppati. 
Importa quindi sapere — ha 
concluso il compagno Bar
ca — se il governo italiano 
si presentera ai negoziati per 
il « Kennedy round » ancora 
una volta su posizioni prote-
zionistiche e chiuse neU'am-
bito del MEC o del GATT o 
se vorra farsi promotore di 
una linea nuova e aperta ver
so altri paesi. Analogo inter-
rogativo occorre porsi per 
quanto riguarila l'atteggia
mento della delegazione ita
liana alia conferenza mon-
diale per il commercio che si 
terra prossimamente a Gine
vra e che rappresenta un pri-
mo tentativo per dare una 
alternativa positiva alle so
luzioni economiche scaturite 
dalla divisione del mondo in 
due blocchi e dalla guerra 
fredda. 

cisivo per la politica estera 
italiana .— ha affermato.. il 
socialista ZAGARI, interve-
nuto dopo Alicata — e l'Eu
ropa. Dipenderanno dal modo 
in cui si fara l'Europa. dalle 
forze che vi prevarranno, gli 
stessi sviluppi della disten-
sione >. DODO questa accetta-
bile affermazione, Zagari ha 
ritenuto di poter sostenere. 
pur in mancanza di fatti ed 
atti concreti in questa dire-
zione, che < tutta la nostra 
politica estera, ponendo una 
alternativa democratica al 
gollismo, si e mossa nella 
direzione giusta riscuotendo 
quindi la completa adesione 
del partito socialista >. 

In tema di forza multila
terale, Zagari ha conferma-
to le < riserve socialiste. che 
nascono dalla volonta di ve-
riflcare se il progetto rispon-
da alia esigenza di evitare 
una proliferazione delle ar
mi nucleari. Sulla base di 
questo criterio, egli ha det
to, saranno esaminati gli stu
di in coreo >. 

Infine, volutamente dimen-
ticando quanto e avvenuto 
solo due settimane fa al Se-
nato, Zagari ha riafTermato 
la necessita del riconosci-
•nento della Cina popolarc. 
nei cui confronti, egli ha det
to, non e piu possibile ne giu-
stificabile alcuna discrimina
zione. Anche il dc Pedini del 

stato abbastanza esplicito. 
«L'Italia, egli ha detto, non 
pud certo riconoscere la Ci
na senza l'accordo con gli 
alleati (cioe con gli USA), 
ma e necessario perd che 
1'Italia operi, all ' lnterno del
la alleanza atlantica perche 
venga nnnovata. la, sua tra-
dizionale politica nei con
fronti della Cina >. " 

L'on. MALAGODI si e sof-
fermato soprattutto su alcu
ni aspetti della situazione 
economica italiana afferman-
do che eventuali riforme di 
struttura, l 'intervento pul>-
blico nell'economia e la dila-
tazione della spesa pubblica 
sono in contrasto con gli im-
pegni comunitari e con il 
« Kennedy round >. 

LA MALFA, intervenendo 
nel dibattito, ha quindi so-
stenuto la tesi, abbastanza 
singolarc, poi ripresa dallo 
on. Saragat, secondo la qua
le ogni ini/iativa autonoma 
nazionale significherebbe a-
zione di disturbo e di com-
plicazione nolla situazione 
interna/ionale II processo 
distensivo mondiale — ha 
detto Ton. La Malfa — puo 
essere continuato o portato 
a termino soltanto dalle due 
grandi potenze oggi nuclear-
mente forti (Unione Sovie-
tica e USA). Agli altri paesi. 
quindi. non resterebbe che 
la politica della soggezione 

Al banco del governo era 
rimasto per tutta la glorna-
ta il solo ministro Saragat: 
nella serata perd, quando 
questi si accingeva a pren-

Idere la parola, hanno fatto 
resto su questo argomento e ' i l loro ingresso in aula il 

presidente ' del Consiglio 
on. Moro e 1 ministri An-
dreotti e Preti. II vicepresi-
dente del consiglio Nenni 
non ha seguito aifatto 11 di
battito. 

lOrano ormai le otto dl se
ra quando il ministro SA
RAGAT ha preso la parola 
per rispondere al deputati 
presentatori d| mozioni, ln-
terpellanze e interrogazioni. 
Egli ha parlato per piu di 
un'ora degli aspetti piu ge-
nerali e di quelli particolari 
della nostra politica estera, 
riaffermando nella sostanza 
le dichlarazioni gia rese in 
commissione prima e al Se-
nato poi sui temi piu scot-
tanti e attuali: Cina, arma-
mento atomico multilatera
le, possibilita di costituzione 
di zone disatomizzate In Eu
ropa. politica europeista. La 
afTermazione forse piu gra
ve contenuta nel discorso del 
ministro degli Esteri. quella 
che lo caratteriz/a in c-eito 
senso, e la tesi secondo cui 
c nessuno dei due blocchi 
puo nretendere di t rat tare i 
problemi de | disarmo e del
la pace alia spicciolata. di
rettamente con ciascuno dei 
paesi dell 'altro blocco, alio 
scopo di disintegrarlo. Oc
corre superare i due blocchi, 
non attraverso tentativi di 
distacco, ma attraverso un 
componimento che tenga 
conto dell'interesse di tutti*. 

• Cosa significa questo se 
non l'obbiettivo rifiuto ad 
ogni tentativo autonomo del 
nostro paese? E infatti In 
tale * visione • dei problemi 
della nostra politica estera 
strettamente legata o per 

Commissioni lavoro 

e giustizia della Camera 

Battaglia del PCI per la 
legge elettorale regionale 

G. C. Pojetta e Ingrao denunciano le manovre dilatorie della DC - La maggioran
za e le destre concedono una proroga alia commissione Affari costituzionali 

II tormentato cammino 
della legge elettorale regio
nale ripresentata dal grup-
po comunista all'inizio del
la attuale legislatura, e di 
cui e primo firmatario il 
compagnct ;Gia.ncarlo- i :Pajel-
ta, ha condsciuto - ieri, a 
Montecitorio, una nuoya 
bgtfu'ft'' a'alft-esto. UHl' dê l1-
mo dei rnembri della com
missione Affari costituzio
nali, cui l'esame della legge 
era stato delegato, ha infat
ti chiesto alia Presidenza 
un'ulteriore proroga per i 
suoi lavori. In apertura del
la seduta pomeridiana, il 
presidente, on. Bucciarelli 
Ducci, ne ha dato 1'annun-
cio, proponendo una proro
ga di 15 giorni. II compagno 
G.C. PAJETTA ha chiesto 
subito che venissero fatti co-
noscere alia assemblea i 
motivi che giustificano la 
richiesta. Evidentemente im-
barazzato, il presidente ha 
fatto notare che, «a norma 
di regolamento >, non c'e bi-
•sogno di alcuna motivazione 

ad una richiesta di proroga. 
< Infatti una motivazione 
non e possibile nemmeno in-
ventar la», ha rephcato Pa-
jetta. E INGRAO, di rincal-
zo, ha fatto notare che e 
ab,bas,tan#za\ jsingoljir.eiil .fal^ 
to che non sia la maggioran
za della commissione, come 
teriS1 ^taFd'!p"i^h'nurici'a'tb; a 
chiedere la proroga,' ma so
lo una par te dei suoi rnem
bri. La procedura, quindi, e 
stata cambiata. Perche? For
se per far salva la facol-
ta di chiedere successiva-
mente una seconda proroga? 
Anche su questi interrogati-
vi, nessuna risposta del pre
sidente, il quale si e limitato 
a ripetere che c il regola
mento era salvo ». 

II compagno Pajetta pren-
dendo quindi la parola ha 
sottolineato come la questio
ne non fosse meramente pro-
cedurale. Lo scopo preciso e 
infatti quello di insabbiare, 
«con una specie di lettera 
anonima >, una proposta che 
da fastidio. Alle proteste del-

"1 

IANTIMAFIA 
l l 
| Ostacoli all'inchiesta \ 
i sul comune di Palermo > 
• La Commissione parla-

I mentare d'inchiesta sulla 
mafia ha discusso merco-
ledi in seduta plenaria la 

I r e l a z i o n e del compagno 
•en . Francesco Spezzano 

I r e l a t i v a alia situazione 
' esistenta a ' Palermo. I I 

dibattito non si 4 conctu-
I s o : prosegulra nella pros-

' l i m a seduta. A quanto r i -
sulta, tre motivi hanno 

I ' suggtrito ('opportunity di 
proseguirc ancora la di-

I ' acussione: 1) la necessita 
. di procedere ad ulteriori 

accertamenti sulle gravl 
I r l s u l t a n z e emers* dalle 

prime indaginl e dagli in-
, terrogatori cui, durante la 

I ricognizione a Palermo, si 
sono dedlcati i commis-

I s a r i per quanto riguarda 
una serie di atti vita eco
nomico - amnrtinistrative 

I c i t t a d i n e (appalti , viola-
zicni del P. ft. , licenze 

I . edilizie, e c c ) : pesanti lr-
regolarita sarebbero state 
Individuate a carico della 

I s t e s s a - Amministrasione 
comunale; 2) i l fatto che 

il presidente della Rcgio-
ne, on. D'Angelo, non ha | 
ancora consegnato il rap- | 
porto presentatogli dal 
prefetto Benevino dopo I 
I'inchiesta da lui condotta I 
a Palermo: , tale rappor- • • 
to viene " considerato -da t I 
commisaafri d) fondamafKy." 
tale imp'ortanza, in 4uan-* . | 
to invests tutta l a - c o m - | 
plessa questione delle' col- . 
lusioni f ra mafia e DC nel - I 
capoluogo sieiliano: ~ ma . • 
Ton. D'Angelo, che ne i i 
in possesso dal 13 feb- I 
braio. non lo ha reao no- . 
to, fino ad oggi, malgrado . I 
i ripetuti solleciti del se- I 
natore Pafundi, presiden- J 
te della Commissione an- I 
ti mafia; 3) una richiesta • 
di 'aggiornamento delle i 
questioni - ora all'ordine | 
del giorno delta Commis
sione sarebbe venuta, in- I 
fine, dai parlamentari dc: I 
questa improwisa « p r u - , 
denza - , tuttavia, pud es- I 
sere stata suggerita dal ' 
giuoco interno alle cor- i 
renti dc. I 

Genco Russo, Gullolli 
I I settimanale diretto da 

Randolfo Pacciardi (Fol
ia, tanto per la cronaca) 
si sea gli a contro 1'Unita. 
Non i v r t m m o avuto il co-

: raggio, infatti , di pubbli-
.care una foto nella quale 
il capomafla Genco Russo 
flgura accanto all'on. d.c. 
Gullotti (doroteo). Quasi 
ci vien voglla di ringra-
ziare Folia per la seona-
lazlone. Nella foto diffusa 
dai difensori di Genco 
Russo alia vigilia dell'in-
vlo al confino del boss dl 
Mussomell, e che come al* 
t r l siamo riusclti a pro* 
curarci, possiamo assicu-

rare che II - Gul lot t i ' non I 
e ' e n ; evidentemente ; I 
qualcuno I'aveva depen- • 
nato In precedenxa. • - | 
- Ma , se nella foto giunta ' 
• noi Gullotti cl foate sta- I 
to, non avremmo isitato I 
certo un istante a pubbli- i 
carta. Avremmo cosl dato | 
una ulteriore testimonian-
za, anche questa irrefuta- I 
bile, delle collusion! esi- ' 
stenti, anche a livedo na- i 
zionala, f ra DC • mafia. | 
Cosa di cul Pacciardi, 
quand'era al governo e ' I 
anche dopo, non a'e mal I 
accorto. • 

la maggioranza, il compa
gno Pajetta replicava ricor-
dando il contrastato cammi
no di questa legge. « Fin dal 
1948, egli ha detto, venne 
presentata dal governo una 
legge elettorale per i.qb'nsi-
gli regional). Da allora sono 
passati sedici anni,--tra-;•!«-
s'a"bbiamenti e rinvii, 'tutti. 
evidentemente, ottenuti fa-
cendo salvo il regolamento. 
Finalmente, nel 1955. il 15 
febbraio, il Senato esamino 
ed approvo una legge elet
torale di cui era firmatario 
il democristiano Amadeo. La 
rispettiva commissione del
la Camera la esamind, espres-
se parere favorevole, e de-
rise che relatore fosse Ton. 
Ruggero Lombardi.. Da al
lora sono passati esattamen 
te nove anni e quella rela-
zione non e mai giunta in 
assemblea. Subito dopo le 
elezioni del 7 giugno, noi 
oresentammo di nuovo una 
legge elettorale per le Re-
cioni, facendo nostra to re-; 
Iazione Lombardi: pochi gior
ni dopo, Ton- Keale, oggi Mi 
nistro della Giustizia, pre-
sentava una legge analoga 
Tutta una legislatura e an
cora trascorsa senza che que
sta proposta. nonostante i 
nostri solleciti. giungesse in 
aula, grazie ad un gioco di 
rinvii: tutti piu o meno giu-
stificati sul piano procedu-
rale, ma tutti viziati da una 
evidente volonta politica di 
non procedere all'attuazione 
regionale. La nostra propo
sta di legge, ripresentata su
bito dopo le elezioni del 28 
aprile, subisce oggi un nuovo 
attacco, condotto dall'on. Te-
sauro presidente della Com
missione Affari costituziona
li.. Egli. che non sente nem
meno il dovere di essere pre-
sente oggi in aula, oertamen-
te t p^t ra essere definito da 
qualcuno valente giurista se 
si ricordi che egli fu un teo-
rico della dottrina nazional-
socUlista, preside fascista 
della provincia di Salerno e 
infine relatore di quel capo-
lavoro ' giuridico" e politico 
che fu la legge truffa. Cio 
che si chiede oggi. ha con
cluso Pajetta, ed e interes-
sante conoscere su questo ar
gomento l'opinione dei so
cialisti e deU'on. Reale, non 
e una proroga perche non ci 
sarebbe stato il tempo di di-
scutere la legge, ci6 che si 
chiede e un rinvio per non 
d iscuter lav :--. 

Hanno quindi preso la pa
rola PIGNI per il PSIUP che 
si e dichiarato contrario alia 
proroga. il ' socialista DI 
PRIMIO e il dc COSSIGA 
che, espressa la propria 
fiducia nella volonta regio-
nalista del governo. hanno 
sostenuto la necessita della 
proroga con lo stesso argo
mento: non potersi cioe di-
scutere la legge elettorale 
prima delle al tre feggi. 
• La proroga e stata qiiindi 

concessa, con i voti r favore-
voli della D C del PSI ; del 
PSDI. del PRI e delle destre. 
11 presidente ha precisato 
che, se entro i quindici gior
ni la commissione non avra 
approntato la relazione sulla 
legge elettorale, questa ver-
ra portata all 'ordine del gior
no dell'Assemblea. 

Al Senato 

: II PSIUP 
; non potrd 

costituirsi 
ingruppo 

• II Senato ha respinto ieri Ja 
proposta di modifica dell'arti-
colo 16 del suo regolamento 
proposta che riguardava Tab-
bassamento da dicci a otto del 
numero dei senator! necessan 
per la costituizione di un grup-
po parlamentare autonomo. La 
proposta era stata avanzata dai 
parlamentari del PSIUP. i qua
li a Palazzo Madama. sono ap-
punto otto e che giustamente 
chiedono di potersi costituire 
in gruppo autonomo. La Giun 
tp del regolamento non ha vo 
luto pronunciarsi sulla questio 
flfe che e stata rinviata in aula 
e discussa appunto ieri. 

Hanno parlato oratori di tutti 
I gruppi e si sono pronunciati 
contro la proposta i gruppi 
della maggioranza di centro si
nistra. 

II sen. Lussu. del PSIUP. ha 
dimostrato in un ampio ed ar-
gomentato intervpnto. - quanto 
fosse assurdo 11 rifiuto di am-
mettere che i socialisti unitar; 
si costituissero in gruppo. Eg!: 
ha ricordato che ttitte le obip-
zioni di carattere giuridico for-
male o addirittura costituziona. 
le che sono state avanzate dalla 
maggioranza. crollano d: fronti-
alia consi»ierazione che a.1 
esempio. alia Camera, il rego
lamento e stato modificato per 
eonsentire addinttura ai cinque 
deputati repubblicani di forma-
re un gniopo. Se un"a?semble.T 
«he ha 630 rnembri. ha detto 
Lussu, pu6 avere dei gnipp! d* 
(Snque deputati. non si capisce 
come non possa avere un grup-
TIO di otto un'Assemblea con 
S15 parlamentari. In realta. 
Lussu ha sottolineato. che le 
resistenze oppose non hanno 
nessun fondamento regolamen-
*are o giuridico. ma hanno solo 
delle motivaz:oni colitiche 
TTcuale g"iid:z:o ha ^ato in ma
teria il compaeno Fortunati il 
quale h^ eo?t*,nuto resigenz? 
fondamentale di dare co*tante. 
TT»n!e un enntenutn sostanziale 
*lle forme g;;irid!ehe e auind' 
i i perm*»ttere ouelle 'nnoraz:o. 
ni rhe la realta 'n mutamen'o 
re^de indi'p^n'abT.. 
- Contro la nropo?ta dei «ocia-
l:=t! tmitari Tnnnn vo*ato d e e 
sorialdemocratici mentre I sooia-
l:«!i si sono aetontiti 'un ee-
«to ouraiTiente fflTiale dal mn-
Tien*o che al S^nalo l'q^ton-
s:one vale come vo!o eontrar;o> 

Movimenfo 
dei qutsfori 

H ministrt dell'Interno ha di 
sposto il se^uente movimento 
di questori-

Dot'_ Antonio Berardo. dal 
nunlstero a Imper.a; dott Sa". 
vatore Guanno. da Azr.zento 
a Cajiliar;: dottor Giuseppe Lu-
tri. da Genova al minUtero con 
funz-on: di tspeuore generate 
Der la froniiera e trasport.: dott 
Giuseppe Rebizzi. da Messina a 
Genova: dott. Gustavo Rossi, da 
Imperia al ministero con fun-
zloni ispettive rdott. Guido Sar-
nU dal ministero ad Agriuento: 
dott Mlchele Sevastano. da Ca-
gllari a Messina. 

meglio • dire • subordinata a 
quella del blocco atlantico, 
l'on. Saragat ha dehnilo 
< non costruttivi j progetti 
per la creazione di zone di 
disinipegno.in. quella regio-
ne, come nell 'Europa cen-
tiaJe, dove la pace si regge 
su un delicato equihbrio di 
torze >. E ancora, cosa si-
giulica se non stretta subor
dinazione e accettuzione an
che degli aspetti piu clamo-
rosamente negativi della po
litica USA 1'allermare che 
^e « nessuno ha mai pensato 
di chiedete all'ltalia di as-
bunieie impegni sui proble
mi aperti iieH'Asta sud 
onentale e nel Viet Nam, la 
linea h seguita dall 'America 
e una linea di dilesa della 
pace, della liberta e della 
uemocrazia di quel paesi >? 

Per quanto si nfensce in
line al riconosciinento della 
Cina, Saiagat ha ribadito le 
note posizioni: « Noi non ab
biamo alcuna posizione p ie -
concetta mu liueiuliaiuo p io-
cedeiu di concerto con j no-
s tn alleati al momento ». 

Data la -sua prodileziorie 
per luigomento, piu a luugo 
ion. b a u g a i si e ml ia t le -
nuto sin problemi della po
litica euiopea che del icsto 
eia stato urgomenlo di molti 
degli inierventi. Il nunibiro 
ha pieleritu sluggiie ui moi-
ti cumplessi pioblemi che in 
concieio gli erano stati po-
stl, rilugiaiulosi invece in 
una sot la di oltiiuistica e al-
treltanto titopistica visione 
di un'Europa unita 

• In tema di lorza multila
terale l'on. Saragat ha riba
dito l'adesione di principio 
dell'Italia al progetto: siamo 
impegnati — egli ha detto — 
a proseguire negli studi del 
problema e quando essi sa-
raqnojiultimali. ne esamjne-
reirio:k:n.sultati. . , 

-YECCHIETT1. n nome del 
PSIUP, ha r e p l i c a t o a l di
scorso del ministro sottoli-
neando il fatto che le sue di-
chiarazioni, invece di disper-
dere, aggravano le preoccu-
pazioni che erano alia base 
della presentazione della mo-
zione. 

BERTINELLI ha portato 
l'adesione del PSDI alia po
litica estera governativa. 

NATTA ha motivato il vo-
to dei comunisti. « II discorso 
del ministro degli esteri — 
ha detto — conferma quanto 
gia abbiamo denunciato: la 
assenza, cioe, di novita so-
stanziali nella nostra politica 
estera, schiacciata sotto il pe
so .di antiche sudditanze e 
paralizzata da una sostanzia-
lomancanza di autonomo ini-
ziativa. 

Quale contributo effettivo 
viene dato da questo governo 
alio sviluppo di una politica 
di distensione e di pace? Non 
si muove certo in tal senso 
la nostra adesione alia forza 
multilaterale atomica che. 
per dirla con le parole di un 
autorevole dirigente laburi
sta, non e necessaria militar-
mente. e disastrosa eeonomi-
camente. e pericolosa politi-
camente >. 

II compagno Natta, dopo 
aver rilevato che i partiti 
componenti la maggioranza 
hanno preferito votare per 
respingere la mozione del 
PSIUP anziche elaborare un 
DroDrio o.d g. in materia, ha 
indicato le linee di una po
litica estera responsabile del . 
nostro naese. nossiblle ogai 
nelle strette della crisi del 
sistema atlantico e nella nuo
va dimensione che vanno as-
sumendo i problemi europei 
e mondiali 

Particolarmente grave P 
suonata la dichiarozinnp di 
voto del socialista FERRI che 
ha assunto. a momenti. toni 
che non e possihilp non de-
finire irrespnnsabili Voluta
mente ignorando tutto quan
to andiamo scrivendo sulla 
nostra stampa e gran parte 
del discorso che era stato 
pronunciato dal compagno 
Alicata, Ferri ha infatti so
stenuto che, a seguito delle 
posizioni da noi assunte nei 
confronti della Cina. i comu
nisti andrebbero indicando il 
generale De Gaulle come un 
esempio. Le vivaci interru-
zioni provenienti dal gruppo 
comunista. e qualche invito 
alia modcrazione rivoltogli 
dai suoi stessi banchi. co-
stringevano Ferri a rettifi-
care e a precisare che i co
munisti si limitano a dire chp 
«bisognerehbe seguire l'esem-
di De Gaulle*. limitatamente 
per cio che si riferisre al ri-
connscimento della Cina 

Abbastanza singolare un'al-
tra affermazione di Ferri, se
condo il quale i comunisti 
non avrebbero posto a suo 
tempo, all 'atto dell'accordo 
auadriparti to, il problema 
delKingresso della Cina al-
I'ONU. Ora. tut t i ricordano 
che alia questione il compa
gno Togliatti. nel suo discor
so sulla fiducia. dedicd non 
poco rilievo. 

La sostanza politica della 
dichiarazione del capogruppo 
socialista e data, comunque. 
dal fatto che egli «prende 
atto che il governo ha agito 
resDonsabilmente sulle linee 
indicate dalFaccordo pro-
grammatico > In tema di for
za atomica multilaterale egli 
e sembrato. infine. andare 
ancora piu in la di quanto 
aveva gia detto Saragat. 
Mentre quest'ultimo aveva 
parlato. infatti. di una fase 
di studio. Ferri ha aggiunto 
che alio studio deve aggiun-
gersi inevitabilmente la «spe-
rimentazione» dopo di che 
soltanto si potrd decidere 
suU'atteggiamento da tenere. 

causa nei 
licenziamenti: 
si discute la 
proposta PCI 
Gli interventi dei relatori Russo 
Spena (DC) e Cacciatore (PSIUP) 

K' cominciata ieri di fronte 
alle commissioni del layoro e 
della gniBtizUi .della Camera. 
riunite in seduta comune, la 
di^euvione iulla proposta di 
U'f"»e de: conlpagni Zoboli. Coe-
cia e altri. ehe ngii<irda la g.u-
sta cau»a nei liccMiziauu'iiti. Nd 
eorso della seduta. hanno par
lato i due relatori, il de Kusao 
Spena ehp riferiva per conto 
della Commissione lavoro e 
Cacciatore del PSIUP che rife
riva per conto della commissio
ne giustmu. 

Ru=»o Spena ha esordito af-
fermnndo che il euo parere ini-
zialmente negativo sulla pro
posta comunUta e'l & assal mo
dificato ed e>;li. esaminando la 
proposta stessa. i? guinto a una 
posuione che, lia detto, porta 
a rngionare e a meditare Nella 
sua relazione quindi, egli ha 
detto. non ci snr.mno delle scel
te precise, nia dei «motivi di 
meditazione ». Primo niotivo di 
meditazione. ha ngguinto. e dh-
to dal problema deH'autonomia 
contrattuale (uno dei cavalli di 
battaglia degli indnstriall che 
si battono contro qutvta propo
sta di legge - ntl r ) . autonomia 
contrattuale che verrebbe of-
fesa dalla nuova legge. 

Un secondo motivo di medi
tazione 6 dato dal fatto che 
approvare la legge prima della 
riforma dei codici. che si rendc 
sempre pin necessaria come ha 
ammesso Russo Spena (una ri
forma che secondo il relatore 
il governo persegue con fer-
mezza come avrebbe dimostrato 
presentando il disegno di legge 
delega n. 157). espone al ri-
schio di creare un rnosaico di 
leggi non collegate fra di loro 
e non iepirate a un unico cri
terio riformatore. Un terzo mo

tivo di meditazione 6 dato. se
condo il rejatore. dal fatto cho 
H governo Jia in ammo di vn-
rareTiuiia',stfttutb/..dci lavoratori 
d<'l cjuale. peraltra. ha aggiunto. 
bisogna fissa're 1 capisaKh, Nel 
1'iin.ii tlella sua e»po-.i/..one il 
lel.itore dc ha anche affermato 
— dimentiiMiulo l gravi e mol-
teplici episodi veriiicutisi alia 
HIV e in centmai.'i cli altre fab-
briche che hanno provocato la 
petizione dalla quale e nata la 
pro|iosta Zoboli — che i lieen-
/.i.mienti arbitrari sono episodi 
marginals. 

Dopo Husso Spena ha parlato 
il compagno Cacciatore, che ha 
ricordato 1'importanza della 
legge, importante strumento og
gi per combattere lo 3trapotere 
padronale in materia di licen
ziamenti. II relatore ha ricor
dato che nttorno al ben noto 
caso del licenziamento per mo
tivi politici del compagno San-
thin. si twiluppo un dibattito 
ad alto hvello fra .i giunsti. i 
quHli ctuicordetnento sostennero 
I'illieeitft dei licenziamenti per 
motivi • politici. II relatore ha 
sottolineato che il nrinclpio del
la giusta causa £ gia sancito 
in Italia per gli autoferrotran-
vieri e che questo diritto 6 ri-
conosciuto da una eerie di paesi 
(dalla Germania occidentale al
ia Francia all'Austria) e che 
persino il regno libico. facendo 
proprio il codice civile italiano. 
ha soppresso Tart. 218 introdu-
cendo appunto il principio del
la giusta causa nei licenzia
menti. 

Dopo le due relazionl la se
duta delle commifisioni riunite 
e stata aggiornata Secondo at-
tendibili informazioni. essa do-
vrebbe proseguire giovedl pros-
eimo. 

Dai deputati comunisti 

Chiesto linizio 

dell'esame della 

legge urbanistica 
La commissione lavori pub-

blici della Camera ha discusso 
ieri le dichiaraziom rese la 
settimana scorsa dal ministro 
Pieraccmi II primo oratore 
compagno Busetto ha cnticato 
rimpostazione del ministro n -
levando in essa la mancanza 
d, una risposta adeguata ai 
gravi problemi che il penodo 
della espans.one monopolistira 
ha drammaticamente aperto nel 
nostro paese A questi proble
mi che il compagno Busetto ha 
ndividuato nella crisi della 

agncoltura e nel conseguente 
spopolamento delle campagne. 
nel corr.spondente fenomeno di 
congestioni delle grandi aroe 
metronohtane dove i lavora
tori pagano la conseguer.za 
della speculaz:one fondiana at
traverso I'alto costo della casa. 
degli affitti. la carenza d: ser-
vizi essenz:ali e il caos dol 
traffico pubbheo. non corr.-
sponde 1'indicazione delle scel
te necessane afiinche la pol:-
tica dei lavori pubblici si tra-
sformi in un concreto aw.o 
del discorso sulla programma-
zione. 

II compagno Busetto ha q u n -
di affrontato il tema della legge 
urbanistica basata sull'espro-
prio general zzato ind.candola 
come scelta preg.udiz ale a 
qualsi'isi mtcrver.to organ.co 
e proBramma!:co sul terr.tono 
La p.amficaz one urbamst ra 
e l'abbrttt:men;o della rer.d.ta 
fond ar.a rappresentar.o p T i 
comun;sti i card.m della pol:-
t.ca delle opere pubbhche che 
dovrebbero disl.nguere un go
verno veramente r:nnovatore 
Tutto c.6 non ha riscontro nelle 
d.ch:araz.oni del m.n.stro il 
quale non e <tato neppure :n 
grado di prospettare sen inter
venti dt t:po congiunturale co
me un adeguato pre-finanz a-
mento della IeRge 167 e l'.m-
mediata entrata in funzone de. 
piani di ed.Lz a pubblica pre-
vistj dalle leggi 60 e 1460. 

II compagno Cianca ha am-
piamente trattato le question. 
relative alle maneate scelte dei 
governo sulla selez-.one del cre-
d;to che v.ene oggi negato alle 
cooperative, agli enti e alle p.c. 
cole e med:e imprese. anche 
se agg.ud catane di lavori pub-
blici II compagno C:anca ha 
quindi prospettato a nome del 
gruppo comunista le proposte 
concrete p^r svelt.re le proce
dure d: approvaz one dei p ^n. 
di zona e per finanziare gl. 
espropn delle aree 

Dopo vari interventi tra cu: 
quello dell'on Ripamont: che ha 
denunciato la gravita degli at-
tacchi concentnei nvolti con
tro la 167 da tutti Rli ambient: 
della destra economica e po

litica e da ben identificati set-
ton della maggioranza di cen-
tro-sinistra. ha chncluso il di
battito il ministro Pieraccinj. 
Egli ha nconosciuto che lo svi
luppo non programmato ha 
creato la crisi di tutte le in-
frastrutture. il disordme urba-
mstico che colpisce ormai non 
solo le citta ma ample zone di 
interesse tunstico. Egli ha af
fermato che la rendita paras-
sitana sui suoli urbani e la 
causa fondamentale dell'alto 
costo degli alloggt e della crisi 
del settore ediliz.o A tali giu-
ste affermazioni il ministro non 
ha fatto seguire come era le-
cito attendersi, 1'indicazione 
delle misure congiunturali e 
di struttura adequate, nvelan-
do cosl 1'imbarazzo derivante 
dallattuaie incapacity del go
verno di port a re avanti deci-
s.om anche limitate ma non 
-.n contrasto con i princlpi d: 
una pianiflcazione urbanistica 
democratica. Utihzzando que
sti rieboii argomentt Pieracci-
rn ha tentato di giustificare il 
ntardo della legge urbanistica 
ancora al vagl.o della com
missione mmisteriale e ba li
mitato l'intervento per il fi-
nanz.amento dei piani delia 
167 alia - speranza - che 11 go
verno destmi 65 mi! ;ardi a un 
apposito fondo d: anticipaz.one 

Alia fine della seduta i de
putati comunisti — r.chiaman-
do il pres.dente della commis-
s one allesigenza del regoia-
mento — l.nnno richiesto con 
forza la fissaz.one dell"in:z:o 
della discuss.one della proposta 
rCatoIi. Data 1'evasiva risposta 
dei presidente -1 comumst. 
hanno deciso di sollevare la 
quest.one in aula. 

E' uscito il n. 8 df 

nuova : 
generazione 

it UGI: la sinistra uni-
. versitaria verso -una 

nuova unita • 
•A> A Palazzo Vecehio un 

patto per la pace 
-A- L'ltalia ol tre il confi

ne (3) : U vendono per 
un sacco di carbone 

it Nel Viet Nam come in 
Corea? 

it Teatro polaeco d'avan-
guardia 
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